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投资者关

系活动类

别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

海通证券：郑琴 

广发证券：孙辰阳、罗佳荣 

平安证券：魏巍   

嘉实基金：夏国强   

国投瑞银基金：张佳荣   

国投瑞银基金：谢允昌 

博时基金：曾鹏 

国金证券：曾秋林 

深圳市新智达投资管理有限公司：苏武康 

深圳恒锐资本：刘庆忠 

平安证券：许伯军 

广发基金：段涛 

大前基金：黄林 

丹奕投资：张刀成 

东方证券：王树娟 

安胜医疗：许丽婷 

时间 2018年 8月 4日 

地点 公司会议室 

上市公司

接待人员

董事长：吕建明 

总经理：王毅 



姓名 财务总监：寿叶飞 

董事会秘书：张华 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

1、分院能够快速发展的原因是什么？ 

得益于公司“区域总院+分院”的发展模式，模式中区域总院平

台对医生医疗服务技能、学术地位形成支撑，并在区域内形成品牌

影响力，分院作为总院的“护城河”可将品牌影响力快速推开，实

现医疗资源的优化及患者就诊便捷。 

同时分院在发展过程中通过社区服务、义诊、宣讲等方式，在

分院所在区域形成良好的口碑，在较短时间内积累客户资源、获取

市场份额。 

 

2、总院牙椅的利用率是否已经达到饱和？ 

不同科室、不同的诊疗流程将会带来牙椅利用率的不同，目前

牙椅的利用率还未达到饱和，仍有上升的空间。 

 

3、宁波口腔医院的发展情况如何？ 

由于场地等方面目前还受到限制，宁波分院上半年增长 12%，

处于平稳增长期，如果按照半年报中的情况，预计下半年宁口发展

速度还会有所提升，但是要实现宁口的快速发展，还是需要等到宁

口总院的建设完成。 

 

4、武汉口腔医院的发展情况？当地的竞争情况？ 

自 2018年上半年以来，武汉口腔医院运营良好，门诊量稳步提

升，目前已经有 166 张牙椅。但是仍处在积累阶段，目前的工作重

点一是在人才建设，通过不断累积优秀的医疗人才，提升医疗服务

水平。二是通过义诊、宣讲等方式培养市场，积累客户资源。 

武汉当地存在竞争，但是公司有足够的信心通过提供优质的医

疗服务吸引客户资源。 

 



5、公司是否担心医生资源的流失？ 

公司目前医生的流入要远大于医生的流出，且人才的流动实属

正常现象。公司除了解决利益分配问题之外，还做了大量其他工作。

医生这一群体的需求不仅仅是在收益报酬方面，还有对学术、科研、

诊疗的热忱，公司通过搭建平台的方式，满足了医生对于学术科研

等多方面的需要，能够源源不断的吸收优秀的医生资源，因此公司

不担心医生资源的流失。 

 

6、半年报当中现金流比利润更好是否具有偶发性？ 

公司在会计核算过程中严格按照会计准则得出数据，现金流是

经营性现金流入和经营性现金流出的净值反映，净利润是所有收入

抵减成本费用以及税金后的净利，因此现金流高于利润是正常现象。

预计下半年的增长也会保持稳定。 

 

7、公司对于 IVF、眼科业务的考虑？ 

公司始终看好辅助生殖项目，但由于业务许可的问题，发展还

存在一定的限制。IVF 业务近年来处于稳步的发展中，已经积累了

丰富的医疗、管理等资源，公司将会持续努力，推动 IVF业务发展。 

眼科业务是公司受让眼科医院投资公司 20%的股权，通过控股

股东与浙江大学、浙江大学附属第二医院及其眼科中心合作，充分

发挥眼科医疗服务行业优质资源，未来会成为助力推动公司跨越式

发展。预计今年年底能够完成眼科医院大楼的建设。 

 

8、2018 年上半年杭口总院等重点医院的业绩增长情况？ 

中报营业收入总体同比增长 35%，杭口总院继续保持稳步向上

态势，同比超过 20%的增长率；杭口各分院营收呈现快速增长的态

势，城西分院同比增长超 30%，海宁分院同比增长 39%、上虞分院同

比增长 47%、湖州分院同比增长 43%、诸暨分院同比增长都超 38%，

北仑分院同比增长 47%、衢州分院同比增长 25%；杭口分院上年新开



业的城北、庆春、萧山三家分院合计营收较上年同期增加了近 11倍，

成长迅速。此外，省外医院中南京金陵口腔同比增长 63%、益阳口

院本期营收增长表现强劲，突破 1000 万元，较上年同期 26 万元增

加 38倍；昆明口腔营收同比增长 21%。 

 

9、2018 年上半年销售费用管理费用比去年同期下降的原因？ 

管理费用方面：管理费用中人力成本、办公租赁费、日常办公

经费、差旅费等增速低于收入增速，占比下降；公司加强医院内部

经营管理，医院通过运营成本费用的细化分析，加强医院预算管理，

成本费用控制良好，管理费用同比下降 

销售费用方面：公司通过提高医院服务水平和服务质量，注重

客户就医体验，持续开展对大众人群口腔健康的普及教育宣传，组

织各类公益义诊和推广口腔体检活动，提升居民的口腔保健意识；

统一区域集团营销策略，更广泛的运用新媒体、互联网、医生自媒

体宣传，名医专家网络直播宣传等，医疗资源共享与优化，实现客

户资源稳定长期积累，推行精准营销策略等，有效控制传统营销方

式和费用，成效明显。 

 

10、公司正畸、种植等高附加值的业务快速发展的原因？ 

随着口腔行业市场的不断提升，正畸与种植业务本身存在内生

的增长，同时公司通过打造专业的医生团队，提供优秀的医疗技术，

开展多样化的诊疗服务等方式吸引更多有相应口腔诊疗需求的人来

医院就诊。 

目前公司医生诊疗团队已经进入良性发展阶段，数字化正畸专

家平台的使用助力提升正畸技术，推动业务广泛开展和培养更多的

年轻正畸医生，另外公益营销活动对业务的发展起到明显的带动作

用。 

 

11、少数股东权益增加原因 

少数股东权益增加源于公司“区域总院+分院”经营模式的推行，



海宁、诸暨、义乌等开设的医院有医生合伙人加入，随着医院经济

效益提升，医院利润连年实现稳定增长，因而少数股东权益增长是

必然的，这种增长正印证了我们模式的成功。也是我们提出蒲公英

计划的原因。 

 

12、蒲公英计划 4月提出，中报中说 6月份开展，第一批人员多少，

大致什么时候会有量的正式公告？ 

“蒲公英计划”是由杭口集团在浙江省内的各县市区（不含杭

州市主城区和宁波市主城区），联合各地有威望的口腔医生，投资建

设杭州口腔医院分院。公司将通过给予医生一定股权的方式，调动

医生的积极性。 

公司目前已经成立杭口医生集团，拥有众多的专家，让医生集

团作为蒲公英计划的重要平台，使医生成为各分院股东。在计划开

展过程中，公司重视募集地方团队，并且对计划参与人进行严格筛

选。随着蒲公英计划的逐步推进，已收到很多申请，目前定下三家

合作伙伴并且基本确定了团队。本月将会有三家签约，同时也会对

蒲公英计划进行正式发布 

 

13、“蒲公英计划”中的分院的规模有多大？ 

预计蒲公英计划中的杭口分院规模将会在 30-50 张牙椅左右，

同时公司将根据实际需要调整分院的规模。 

 

14、公司体系内是否还会在省外有扩张？ 

2018 年 7 月 24 日公司披露了将与湖南医药学院共同设立怀化

口腔医院暨湖南医药学院附属口腔医院，8 月 4 日公布了将与北华

大学共同设立吉林市存济口腔医院暨北华大学附属口腔医院， 通过

这两家医院的建设，为公司在省外进行新的布局。公司未来也会继

续通过与各大院校合作的方式，为公司医院培养自己的医生团队，

保障医院在发展过程中对于人才资源的需求。 

 



15、新开滨江分院的规模有多大 

公司凭借集团与杭州医学院联合组建的杭州医学院存济口腔医

学院的人才、技术、资源优势，将于杭州滨江区重点建设杭州口腔

医院滨江分院，作为杭州医学院附属口腔医院。目前滨江分院正在

寻址当中，预计规模会达到 200张牙椅以上。 

 

16、去年报表中杭口还包含哪些口腔医院？ 

去年披露是小合并口径，合并范围包括了杭口总院、城西、义

乌、湖州、海宁、绍兴、萧山、城北、庆春分院等。为了让投资人

更好的了解各医院的运营情况，今年都是按单体医院单独披露，也

符合我们“区域总院+分院”的发展模式。今后将成为主要披露方式。 

 

17、门诊量快速增加的原因？ 

门诊量的增长首先源于医院成长自然带动门诊量增加；其次，

首诊接诊模式使客户流失率降低，提升有效接诊率；再次，医院开

展高附加值、新型诊疗项目，对老客户深度开发，提供更丰富服务。

公司还通过一系列的义诊、宣讲等公益活动，不断扩大医院的影响

力，形成良好的口碑，积累客户资源。公司预计仍将保持稳定的初

诊量增长。 

 

18、上半年杭口净利率 42%，17 年报仅 30%，净利率提升原因？ 

1、实行首诊接诊模式和转诊率提升，使得有效接诊人次增加； 

2、口腔新技术新项目引进推广，在显微根管、微创美学修复、儿童

早期矫正、无痛舒适化治疗、种植新型骨增量技术运用、以及数字

化隐形矫正技术的临床开展，全方位服务好各类患者，提高了患者

的满意度 

3、组建名医团队，提供高端差异化服务，设立疑难杂症工作室，解

决患者实际问题 

4、深度开发患者就诊需求，细化服务方案，制定全方位的患者解决

方案 



5、在保证传统诊疗项目开展的同时，优化治疗项目结构，突出高新

尖技术和高附加值业务的重点开展 

6、加大新媒体宣传力度，广泛开展口腔普及教育宣传和举办各种公

益义诊活动和市民口腔体检活动 

7、加强医院内部管理，严格医院预算管理，成本费用下降。 

日期 2018年 8月 4日 

 


